

Cae el peso mexicano hasta 150 por un dólar

México, Dic. 20 (UPI). La debilitada moneda mexicana cayó hoy al récord de 150 pesos por dólar en el primer día de cambio libre desde que el gobierno fracasara en sus esfuerzos de tres meses para controlar el mercado cambiario.

México ha devaluado el peso tres veces desde el 17 de febrero, cuando la moneda nacional se cotizaba a razón de 26 pesos por dólar.

Altos funcionarios del gobierno del presidente Miguel de la Madrid, quien asumió el poder el primero de diciembre, reconocieron en forma privada que el control de cambios había sido un "fracaso total" que le costó a México por lo menos 1.400 millones de dólares.

El gobierno, que controla el sistema bancario nacionalizado, fijó un porcentaje de cambio superior al del mer-

cado negro o de las casas cambiarias a lo largo de la frontera con Estados Unidos, en un esfuerzo para atraer dólares.

El sistema nacionalizado de bancos abrió el mercado bajando el peso a un récord de 148.50 pesos por dólar comprador y 150 vendedor.

Sin embargo, Valtquy una de las más importantes casas de cambios de el suburbio de San Ysidro, en San Diego, fijó hoy un nuevo precio de 150 pesos por dólar comprador y 165 vendedor, en una aparente acción para contrarrestar la medida del gobierno mexicano.

Pasa a la página 51

A LA ANTARTIDA. Río de Janeiro, Dic. 20 (AP). El barco "Barao de Teff", con 86 tripulantes y científicos, zarpo hoy, para comenzar la primera expedición brasileña a la Antártida. No se informa con exactitud la duración del viaje, porque depende de los trabajos, y estudios que la tripulación realice.

Papa exhorta a la paz y denuncia el egoísmo

Ciudad del Vaticano, diciembre 20 (UPI). El Papa Juan Pablo II exhortó hoy a los líderes mundiales a superar el "egoísmo ciego" y "conceptos ya desactualizados acerca de la soberanía y la seguridad del Estado", a fin de iniciar negociaciones de verdad tendientes a parar la carrera armamentista y asegurar la paz del planeta.

El exhorto papal formó

parte del mensaje anual de la Iglesia Católica con ocasión del Día Mundial de la Paz.

Juan Pablo también hizo un llamado a fin de crear un eficaz sistema internacional de justicia para proteger los derechos humanos.

El único camino que lleva a la paz, dijo el Papa es un diálogo real entre los líderes.

Pasa a la página 86

Honduras captura barco mexicano con marihuana

Puerto Cortés, Honduras, Dic. 20 (AP). Las autoridades hondureñas capturaron un barco pesquero con bandera mexicana, nueve tripulantes y un cargamento de 10 toneladas de marihuana valorado en 500 millones de dólares, se informó hoy.

Un vocero militar dijo que la embarcación "Sea Crust número 28", fue detenida en las proximidades del Cabo de Gracias a Dios, al noreste de aquí, en las

proximidades de la frontera con Nicaragua, procedente de Barranquilla, Colombia, y con destino a Tampa, Florida, Estados Unidos.

El mayor Cristóbal Cano, comandante de la base de la Fuerza Naval en Puerto Cortés, el principal puerto hondureño en la costa atlántica, informó que en el interior de la nave fueron descubiertos 518 paquetes de marihuana de

Pasa a la página 51

Pruebas que esté viva Dra. Suazo pide familia

Guatemala, Dic. 20 (AP). Los guerrilleros que tienen en su poder desde el martes pasado a la hija del presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, mantienen un hermético silencio.

La familia guatemalteca de la doctora Judith Xiomara Suazo Estrada, de 33 años, solicitó a los secuestradores una prueba de "que está viva" y el envío del texto de un manifiesto que desean sea publi-

cado en la prensa de México y Centroamérica.

El aviso de la familia fue autorizado por el gobierno del general Efraín Ríos Montt y difundido poco después de las 22:00 hora local del viernes, cuando terminaba el plazo dado por los secuestradores para una respuesta, que de no producirse, pondría el peligro la vida de su rehén.

El gobierno rechazó en esa oportunidad negociar

Pasa a la página 86

Submarinos nucleares podría tener Argentina

Washington, diciembre 20 (AP). Argentina podría decidir la construcción de submarinos nucleares como respuesta a su inferioridad naval durante el reciente conflicto con la Gran Bretaña por las Islas Malvinas.

El tema salió a colación en las audiencias que un Subcomité de la Cámara de Representantes celebró inmediatamente después del conflicto austral, y cuyas minutas acaban de ser dadas a la publicidad.

Argentina entró al conflicto austral con

cuatro submarinos convencionales, que deben volver periódicamente a sus bases o disponer de barcos cisternas visibles a la observación del radar. Uno de ellos fue hundido en el puerto. Gran Bretaña apeló en cambio a submarinos nucleares, que tienen un radio de acción ilimitado y pueden navegar durante meses sin un reabastecimiento.

El presidente del subcomité, Dan Barnes (demócrata por Maryland), interpeló el

Pasa a la página 53

Periodistas mexicanos contra Ley de Censura

México, Dic. 20 (UPI). Unos 250 periodistas mexicanos, algunos con la boca amordazada, hicieron hoy una manifestación de protesta contra el gobierno y el Senado exigiendo que no se imponga una ley que dicen censurará.

"Esto es muy peligroso" porque "es un intento de despojar a la sociedad civil de las opciones de crítica", afirmó sobre los proyectos de ley, Fernando Cantú, editorialista de "El Universal", uno de los principales diarios de la capital.

Cantú fue uno de los 250

periodistas de medios de derecha e izquierda que manifestaron frente al céntrico edificio del Senado donde los legisladores de todo el país han discutido las modificaciones a los artículos 1916 y 2116 del Código Civil propuestas por el nuevo presidente, Miguel de la Madrid.

El Artículo 2116, que la Cámara de Diputados ya votó favorablemente la semana pasada, prohibirá la publicación de información oficial que no haya sido aprobada por ser publicada y castigará con penas

Pasa a la página 62

Médicos buscan libertad de hija Pde. Honduras

Guatemala, diciembre 20 (UPI). Un grupo de médicos guatemaltecos, compañeros de estudio del presidente hondureño Roberto Suazo Córdova, se ofrecieron para tratar de negociar la libertad de su hija, secuestrada y amenazada de muerte por un grupo clandestino.

"Si es necesario, nos ofrecemos para actuar como mediadores", se expresó en una carta abierta enviada por 23 médicos al presidente militar de Guatemala, general Efraín Ríos Montt.

Los médicos estudiaron medicina con Suazo Córdova

Pasa a la página 41

Su liberación es obscenidad dice Lech Walesa

Offenburg, Alemania Occidental, Dic. 20 (AP). El dirigente sindical polaco Lech Walesa dijo según declaraciones que le atribuye hoy la revista alemana "Bunte" que era una "obscenidad" que las autoridades polacas lo hayan liberado antes que otros disidentes internados.

Walesa dijo según "Bunte" que el general Wojciech Jaruzelski "debía haberme liberado en último término".

Centenares de internados fueron liberados antes que lo fuera Walesa el 14 de noviembre, pero muchos todavía están detenidos sin cargo.

"Fue una obscenidad que Jaruzelski me haya li-

Pasa a la página 69

Congreso E.U. no apoya misiles MX

Washington, diciembre 20 (Latin-Reuters). La Cámara de Representantes del Congreso estadounidense aprobó hoy un proyecto de ley de provisión de fondos para que el gobierno continúe sus actividades pero no aprobó los gastos en misiles nucleares MX que deseaba el presidente Ronald Reagan.

Los diputados aprobaron el proyecto por 232 votos contra 54 y lo enviaron al Senado para su aprobación final, esperada para hoy. La Casa Blanca dijo que Reagan no había decidido si firmarlo o no.

Un comité de negociación compuesto por diputados y senadores aprobó anoche el proyecto, que incluye también un plan para creación de empleos que según dijo Reagan lo obligaría a vetar todo el proyecto.

El presidente amenazó reiteradamente con vetar toda la medida si el proyecto incluía 5.400 millones de dólares en fondos para la creación de empleos aprobados por los diputados o 1.200 millones de dólares en fondos similares convenidos en un plan de empleos elaborado por el Senado.

Pasa a la página 41



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CANTANTE PRESO. Río de Janeiro, Dic. 20 (AP). El cantante portugués "Sergio" habla para la prensa, mientras es conducido a prisión por encontrarle regular cantidad de marihuana, que introdujo a Brasil. Se informó que será acusado de narcotráficante y puede ser sentenciado a varios años de cárcel.



GIGANTESCO INCENDIO. Caracas, Dic. 20 (AP). Una densa humareda se levanta en el lugar donde se produce desde ayer, un gigantesco incendio de 2 tanques de combus-

tible. El fuego comenzó cuando estalló una planta generadora de energía eléctrica. Se informa que han muerto cerca de 100 personas incluyendo, 8 periodistas.